
 

 

  

N° 15                dimanche 09 avril  2023                   

Dimanche de PÂQUES dans l’année A : 

FÊTE DE JÉSUS RESSUSCITÉ . 

« Cest alors qu’entra l’autre disciple,, qui était entré le            

premier au tombeau. Il vit et il crut ». Saint Jean (20, 1-9); 

Autres lectures : Actes des Apôtres  (10, 34-43) ou I              

Corinthiens (5, 6b-8) séquence de Pâques ;. 

 Aujourd’hui, nous fêtons la Résurrection du 

Christ. Et nous nous posons cette question : une 

telle résurrection est possible ? Comment, en 2023, 

pouvons-nous y croire ? 

 Examinons donc cette question d’un point de vue purement                  

rationnel. Ce monde tel que nous le connaissons en 2023, se révèle bien 

plus grand que ce que l’homme pouvait imaginer il y a 2000 ans ! Que de 

progrès ont été réalisés depuis le moment où l’homme pensait qu’il                    

pourrait, dans l’avenir, par sa propre raison humaine, tout expliquer de             

façon purement rationnelle ! (C’est pourtant, à un certain moment de notre histoire, 

ce qu’il a pensé : on a appelé ce siècle : siècle des lumières) !  Plus aucun vrai savant 

d’aujourd’hui, croyant ou pas, n’oserait y croire, au vu des découvertes                    

réalisées. Plus nous avançons dans la connaissance rationnelle des choses, 

plus nous réalisons l’immense champ des choses à découvrir ! Fini donc ce 

temps où nous pensions que l’homme connaîtra tout par sa raison.                      

Autrefois, il pensait que Dieu n’était qu’une invention d’humains encore 

ignorants qu’un jour, une fois devenus plus intelligents, ils n’auraient plus à 

croire en un dieu existant. Aujourd’hui, nous ne pouvons plus penser ainsi 

et de plus, nous devons bien comprendre que nous ne sommes pas au centre 

de notre univers, et que celui-ci nous dépassera toujours indéfiniment ! 

 Mais notre foi en Dieu ne provient pas chez nous d’une                                    

démonstration simplement rationnelle : nous la découvrons d’une autre     
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manière ! (Faisons attention : elle n’est pas contre la raison) ! Ce 

qui fait la spécificité de l’homme, c’est qu’il peut chercher 

un sens à sa vie : il peut se demander d’où il vient, et où il 

va. Et c’est avec cette manière de penser, qu’il s’est, petit à 

petit, créé un chemin de découverte. Il l’a imaginé et en-

suite, a organisé sa manière de vivre en tenant compte de 

cela. 

 Aujourd’hui encore, il y a un livre unique au monde 

qui nous indique les étapes de pareil cheminement. Et ce 

livre, tout le monde entier peut le consulter. Toute l’histoire de cette                 

évolution y a été décrite. Ce livre, c’est LA BIBLE ! 

 Notre foi en Jésus-Christ s’inscrit donc dans ce courant de pensée : 

une recherche  continuelle des hommes, commencée il y a environ 4 ou 5 

siècles avant J-C. Mieux encore, ils étaient convaincus que ce Dieu pouvait 

les guider dans leur recherche ! Et Dieu a envoyé Jésus dans notre monde 

pour mieux la mener ! Ce chemin donc, des humains, Abraham, Moïse, des 

prophètes et finalement Jésus, nous l’a fait mieux connaître. Plus encore, 

Lui, il a osé une mort en croix pour nous témoigner son Amour et pour son 

Père et pour nous ! Nous l’avons découvert Fils de Dieu ! Ce fut d’ailleurs 

une vérité pleinement révélée par Jésus. Voilà ce qu’est notre foi à nous 

chrétiens aujourd’hui. Jésus nous a affirmé sa foi en sa Résurrection, et nous 

a promis la nôtre. C’est ce que nous voulons fêter à Pâques. Lui, le               

premier, a traversé victorieusement sa mort et l’a bien montré à ceux qui 

devraient continuer le travail commencé par Lui : annoncer la réussite totale 

de la création à tous les humains ! Jésus nous demande à nous, les baptisés, 

de continuer son œuvre. Nous croyons donc avoir à continuer d’achever une 

Œuvre inachevée ! C’est ce qu’ont fait ses Apôtres, ils ont appris à toujours 

mieux comprendre qui était Dieu et comment l’annoncer à tous les humains. 

La foi en la Résurrection du Christ a été un évènement historique qui s’est 

réalisé dans le moment choisi par Dieu dans l’évolution du monde, mieux 

sans doute dans l’évolution de l’univers tout entier ! Cette découverte se fait 

toujours nouvelle puisque le monde, son histoire, son devenir reste toujours 

à découvrir, à construire (Voyons, par exemple, la déclaration du pape François : le 

monde est devenu notre village) !  Ce monde, c’est à nous, pas seulement                     

individuellement mais collectivement, que nous avons à le faire advenir ! 

Non plus simplement individuellement mais collectivement ! Le coronavirus 

actuel nous fait découvrir à quel point pour lutter contre, c’est ensemble que 

nous devons lutter. C’est aussi l’occasion de redécouvrir quelles sont les 

vraies dimensions de notre vie humaine tellement virulée par                               
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l’individualisme, par notre soif de posséder toujours plus, sans nous occuper 

des vraies valeurs de l’existence : par exemple, l’aide à apporter à tous nos 

frères humains. Au Brésil, tout au long de ce carême, l’équipe d’animation 

créée par nos évêques de Belgique nous a présenté le pourquoi de ce choix 

d’aider le Brésil. 

 Tous les problèmes actuels du monde sont hélas surtout très présents dans ce 

pays - le climat mondial (Amazonie pillée) 

 - la pauvreté et l’exploitation de la majorité de ses habitants,                  

l’agrobusiness)  

 - les moyens à développer chez eux pour faire régner la justice,   

    la sécurité, le développement. 

 Ici, à Roux, nous avons pu, en accueillant une responsable brésilienne, 

découvrir que notre animation, en faveur des plus démunis de chez nous, se 

retrouvait pareillement aux efforts en faveur des démunis du Brésil (à une 

échelle différente bien sûr, vu la grandeur du Brésil !) Nous avons aussi réali-

sé deux collectes dans nos églises pour les aider financièrement là-bas.  

On peut toujours y collaborer en faisant un don par virement bancaire 

au compte BE68 0000 0000 3434 d’Entraide et Fraternité, 32 rue du Gou-

vernement provisoire 1000 Bruxelles, avec la mention « 6687 Carême de 

partage »           J.F. 

 HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS   

À LA BASSÉE : Dimanche 09 avril 2023, à 9h30, MESSE DE PÂQUES. 

AU CENTRE : Dimanche 09 avril 2023, à 11h00, PAS DE MESSE. 

Rappel:- Jeudi 6 avril 2023 : Jeudi Saint Messe à 18h00 à la Docherie 

- Vendredi 7 avril 2023 : Vendredi Saint     Chemin de croix à 15h00 à Dam-

premy, à la Docherie, à Gohyssart, à Houbois et à Roux 

    Célébration de la passion à 18h00 à Dampremy 

 - Samedi 8 avril 2023 : Samedi Saint, Vigile Pascale 

 À 20h00 :  MESSE À GOHYSSART, avec 4 baptêmes adultes. 

 - Dimanche 9 avril 2023 : Résurrection du Seigneur 

 Messe dans tous les clochers aux heures habituelles du week-end ;  

 sauf à 11h00 à Heigne et à Roux Centre (pas de messe) 
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Ed. resp. :  Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  

adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de 

l’abonnement pour un an : 11euros.      

BONNE LECTURE 

AMAZONIE BIEN AIMEE 

Les rêves du pape François 

« Je rêve d’une Amazonie qui lutte 

pour les droits des plus pauvres, des 

peuples autochtones, des derniers, où leurs voix sont                    

écoutées et leur dignité est promue. 

Je rêve d’une Amazonie qui préserve cette richesse culturelle qui la                  

distingue, où la beauté humaine brille de diverses manières. 

Je rêve d’une Amazonie qui préserve jalousement l’irrésistible beauté                  

naturelle qui la décore, la vie débordante qui remplis ses fleuves et ses               

forêts. 

Je rêve de communautés chrétiennes capables de se donner et de s’incarner 

en Amazonie, au point  de donner à l’église de nouveaux visages aux traits 

amazoniens. » (Q.A. N°7). 

« La colonisation ne s’arrête pas » 

Cette histoire de douleur et mépris ne se guérit pas facilement. Et la                    

colonisation ne s’arrête pas, elle se transforme même en certains lieux, se 

déguise et se dissimule, mais ne perd pas sa domination sur la vie des 

pauvres et la fragilité de l’environnement. Les évêques de l’Amazonie                 

brésilienne ont rappelé que l’histoire de l’Amazonie révèle qu’une minorité 

a toujours profité de la pauvreté de la majorité et du pillage sans scrupules 

des richesses naturelles de la région, don divin aux peuples qui y vivaient 

depuis des millénaires et aux migrants qui sont arrivés au cours des siècles 

passés. » (Q.A. N°16). 

Pour l ‘équilibre planétaire 

« L’équilibre planétaire dépend aussi de la santé de l’Amazonie. Avec le 

biome du Congo et de Bornéo, elle éblouit par la diversité de ses forêts           

desquelles dépendent aussi les cycles des pluies, l’équilibre du climat et une 

grande variété d’êtres vivants. Elle fonctionne comme un grand filtre à 

dioxyde de carbone qui aide à éviter le réchauffement de la terre… L’intérêt 

d’un petit nombre d’entreprises puissantes ne devrait pas ).être mis                    

au-dessus du bien de l’Amazonie et de l’humanité entière. (Q.A. N° 48). 

Jean Franken 


